



Nord  
Franche-Comté  
Belfort - Montbéliard

UNIVERSITÉ DE  
FRANCHE-COMTÉ

Les conférences  
du D.U. « Laïcité et République »

# " La laïcité française vue par les Européens "



## Invitation

**Judi 30 novembre de 15h30 à 17h15**

IUT Nord Franche-Comté | Amphi 3  
Site Belfort Techn'hom, 19 av. du Maréchal Juin

Conférence donnée par Anne Clémentine Larroque,  
Historienne de formation et spécialiste de l'islamisme,  
référente Recherche pour le SG-CIPDR (ministère de  
l'Intérieur)

**Entrée libre et gratuite**

En partenariat avec :



# Les conférences du D.U. « Laïcité et République »

Ces conférences se déroulent en fin de regroupements des stagiaires du Diplôme Universitaire « Laïcité et République », chaque fin de mois, afin de permettre de prendre du recul par rapport à la laïcité en ancrant celle-ci sur des questionnements actuels.

Elles sont ouvertes à toutes personnes soucieuses d'approfondir leurs connaissances sur le sujet, en particulier les professionnels travaillant sur cette thématique, quelques soient leurs champs professionnels. L'objectif est de permettre des échanges, dans un cadre ouvert et respectueux, sur un sujet si souvent considéré comme délicat et difficile.

## " La laïcité française vue par les Européens "



La laïcité française aime à se présenter comme spécifique, comme l'est sa conception de la République et de la citoyenneté. Les Européens ont eux aussi des conceptions différentes de ses trois éléments structurants de nos démocraties.

Comment sommes-nous donc regardés par nos partenaires européens ? Sommes-nous l'objet d'incompréhension comme aiment à le souligner ceux qui souhaiteraient faire évoluer notre laïcité ? Sommes-nous compris ? Partageons-nous au contraire des éléments fondamentaux sur la laïcité, fruit d'une conception européenne de la laïcité, les différences s'ancrant dans l'histoire de chacun, comme des déclinaisons de principes communs ?

Mme Larroque est active actuellement sur ce sujet sur le volet de la prévention des radicalisations. Elle est une personne qualifiée pour faire ce tour d'horizon de l'Europe de la laïcité et des rapports intra-européens au sujet des radicalisations. Mme Larroque, ayant travaillé aussi sur les rapports entre religion et politique avec l'arrivée des Islamistes au pouvoir en Tunisie, au Maroc et en Egypte, pourra dans le cours des échanges avec la salle donner un éclairage sur ces pays.

Cette conférence inaugure notre « cycle » sur « la laïcité à l'étranger » qui nous amènera sur l'année aux Etats-Unis mais aussi en Inde.

### Contact

Guillaume Jehannin

tél. 06 13 33 29 58

[guillaume.jehannin@univ-fcomte.fr](mailto:guillaume.jehannin@univ-fcomte.fr)

IUT Nord Franche-Comté | Dépt Carrières Sociales